
 

 

 

 

令和２年３月定例会 

宇土市教育委員会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宇土市教育委員会 
 

 

 

 

 

 



１．日  時  令和２年３月１０日（火）午前９時３０分開議 

 

２．場  所  宇土市教育委員会２階会議室 

 

３．出席委員  太田 耕幸教育長 近藤 修教育長代理  園田 寛子委員 

芥川 学委員  白井 正晴委員 

 

４．欠席委員  なし 

 

５．職務のために出席した者 

        教育部長  宮田 裕三   学校教育課長 田尻 清孝    

指導主事 太田黒 保宏   学校教育課課長補佐 岩﨑 広美 

生涯活動推進課長 湯野 淳也  文化課長 野田 恵美 

図書館長 舟田 武弘    給食センター所長 藤本 勲  

中央公民館長 久多見 さとみ 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

議事日程 

  １ 会議録署名委員の指名 

   ２ 会期の決定 

   ３ 議案第１３号 専決処分の報告及び承認を求めることについて  

      専決第１号 花園幼稚園改築工事（本体工事）請負契約の変更契約の締結に

ついて 

     議案第１４号 宇土市学校教育指導員設置規則を廃止する規則について  

     議案第１５号 宇土市特別支援教育相談員設置規則を廃止する規則について 

     議案第１６号 宇土市教育委員会教育長に対する事務委任規則の一部を改正す 

る規則について 

     議案第１７号 特別支援学級への就学及び転籍について 

     議案第１８号 令和２年度宇土市立学校内科医，眼科医，耳鼻科医，歯科医及

び薬剤師の委嘱について薬剤師の委嘱について 

     議案第１９号 令和２年度学校産業医の委嘱について 

     議案第２０号 宇土市重要遺跡保存活用検討委員会委員の委嘱について 

     議案第２１号 宇土市文化財保護審議会委員の委嘱について 

     議案第２２号 宇土市網田焼の里資料館運営委員会委員の委嘱について 

     議案第２３号 史跡宇土城跡保存整備検討委員会委員の委嘱について 

     議案第２４号 令和２年度宇土市一般会計予算について  

     議案第２５号 令和２年度宇土市入学準備祝金給付基金特別会計予算について 

     議案第２６号 宇土市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則につい

て 

 



     報告事項 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      令和２年３月教育委員会定例会会議を開会いたします。 

      本日は，４人の委員全員が出席でありますので，この会議は成立

いたします。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第１ 

太田教育長      本日の会議録署名委員の指名をいたします。 

会議録署名委員に近藤委員・芥川委員を指名いたします。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第２ 

太田教育長      本日の３月教育委員会定例会の会期を１日とします。 

御異議ございませんか。 

           （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

太田教育長      異議ないものと認めます。 

太田教育長      本日は，追加議案を含めて，議案１４件となっております。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

           日程第３ 

太田教育長      議案第１３号を議題といたします。本案について，学校教育課長

から説明願います。 

 

学校教育課長     （提案理由説明） 

 （質疑なし） 

≪採決≫（原案のとおり） 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第１４号を議題といたします。本案について，学校教育課長

から説明願います。 

 

学校教育課長     （提案理由説明） 

 （質疑なし） 

≪採決≫（原案のとおり） 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第１５号を議題といたします。本案について，学校教育課長

から説明願います。 

 

学校教育課長     （提案理由説明） 



 （質疑なし） 

≪採決≫（原案のとおり） 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第１６号を議題といたします。本案について，学校教育課長 

から説明願います。 

 

学校教育課長     （提案理由説明） 

 （質疑） 

近藤委員       第１４条と第２５条はかなり違う。当初から間違っていたのでは

ないか。 

田尻課長       以前は１４条であったが，法改正により，変更された。 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

議案第１７号   （非公開） 

 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第１８号を議題といたします。本案について，学校教育課長

から説明願います。 

 

学校教育課長     （提案理由説明） 

 

園田委員       薬剤師の佐伯さんは「さえき」ではなく，「さへき」なのか。 

田尻課長       「さへき」である。 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第１９号を議題といたします。本案について，学校教育課長

から説明願います。 

 

学校教育課長     （提案理由説明） 

 （質疑なし） 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 



太田教育長      議案第２０号から議案第２３号を議題といたします。本案につい

て，文化課長から説明願います。 

 

文化課長     （提案理由説明） 

 （質疑なし） 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第２４号を議題といたします。本案について，学校教育課長 

から順次説明願います。 

 

（提案理由説明）  学校教育課長→生涯活動推進課長→文化課長→図書館長→給食セ

ンター所長→中央公民館長 

 

園田委員       この予算はいつの議会に出すのか。また，いつ決定するのか。 

田尻課長       ３月議会に提出し，１２日の常任委員会で審議し，最終日の１８

日に決定される。 

園田委員       今年度中に決定するのか。 

田尻課長       今年度中に決まる。 

園田委員       生涯活動推進課の婦人会の補助金を３０万円増額してあり，あり

がたいと思う。しかし，婦人会の会議等に行ったとき，会員数の

減少で，存続するのかという話が出た。婦人会の人数が多いと言

われたが，把握はしているのか。 

湯野課長       ７地区のうち，緑川地区は婦人会がなく，６地区の婦人会があり，

毎年減少しているが，平成３０年度では，１９８２人の会員がい

る。八代市は会員１８００人に対して１５０万円，宇城市は会員

７００人に対して１２０万から１３０万円，上天草市は会員１４

００人に対して１４０万円，天草市は会員１８００人に対して２

００万円の補助を計上しており，他の市町と比較しても，宇土市

は２０万円と活動費にしては，かなり少ない。その点からも，増

額した。 

園田委員       若い人はやめたいという話を聞く。色々な活動をするため，外出

が多い。補助金が増額されることはありがたいと思う。 

太田教育長      これまでに，少ない補助金で活動をされている。婦人会の方には

教育委員会の行事等でもお世話になっている。他市の状況も踏ま

えて増額した。 

園田委員       聖火リレーは９０万円計上しているが，現在のところ聖火リレー

はある予定なのか。 



湯野課長       ９０万円は補助対象にならない部分を計上した。実際には，何千

万円もかかる。その分は熊本県の実行委員会で支出される。ある

予定で計上している。 

白井委員       婦人会については，補助金と地区の負担金から成り立っている。

会員は任意であるので，会員にならない人が増えて，高齢化して

いる。自分の地区では，婦人会の継続が審議対象となって，継続

しないこととなった。地区の行事等は，地区全員で参加すること

になった。会員数が減っていることを，幹部の方が問題にされて

いる。活動のスリム化を考えてはどうか。一部の人だけ負担がか

かるのはどうかと思う。学校用牛乳保冷庫購入は，９庫なのか，

９校なのか。給食センターの調理員や配送は委託業者なのか。 

藤本所長        学校用の保冷庫で９個である。調理員等は委託業者である。 

白井委員       ＩＣＴについて，１億円ほど計上してあり，環境整備はされるが，

利活用がうまくいくのか。宇土市はパソコンの授業数が何時間す

るということを位置つけられている。これから，色々な授業での

パソコンの使用も増えてくる。教員の支援や指導についての予算

が計上されていない。 

田尻課長       現在は地域おこし協力隊を支援員として活用している。本稼働し

た場合，１人で全校の支援を行うことは難しいと思われる。来年

度以降，検討していかなければと思う。今回の予算もタブレット

の台数は多くない。来年度は３８５台購入予定である。この後，

２年間で，１人１台になるようにしていく。補正予算等で増額す

る予定である。校務支援ソフトと学習支援ソフトが来年度から入

るため，その説明会を３月１９日と４月２日に行う予定である。

その後，先生方の不安があれば，３回目の説明会を行う予定であ

る。 

白井委員       支援員が現在は１人であり，増やす必要があるということであっ

たが，宇城市はＩＣＴの利活用をベネッセと連携してベネッセの

職員がＩＣＴの支援を行うということであった。それは，無償で

されると思う。なぜなら，益城町はシステムを使用するにあたっ

て，アドバイザー等をＩＢＭが全面的にバックアップし，すべて

無償であった。その辺の活用をしてはどうか。先生方の不安も一

気に解消できる。 

太田黒指導主事    校務支援ソフトはスズキのソフトを使用する。研修もスズキの職

員が入り，５年間で５回の契約である。令和２年度，３年度と行

う。学校に出向いての研修は１校当たり１０万円かかるというこ

とで，教育委員会での開催となった。 

芥川委員       会計年度任用職員は期末手当等があり，待遇がよくなることはい



いことである。それに伴って業務内容が大幅に増えるのか。 

宮田部長       現在の非常勤職員と違い，会計年度任用職員として待遇が良くな

る。正職員の負担軽減を図るため，若干業務の見直しもある。会

計年度任用職員という自覚を持ってもらうよう，正職員と同様に

ミーティング等の参加など，補助業務のみではないということ，

また異動も伴い，より責任を持って職に取り組んでもらうことと

なる。 

白井委員       図書館や公民館など，会計年度任用職員でも色々と職が違う。そ

れぞれの職ごとの要綱を定めてあるのか。県では２月に総務部長

を通じて，任用についての要綱をそれぞれの職ごとに，作成され

ていた。今までと違うところが明確に分かる。名称だけ，会計年

度任用職員にするのではなく，はっきりと職を示さないといけな

い。県の臨採職員は，勤務内容を説明しなければならなくなった。

会計年度任用職員についても，職務を文書で説明しなければいけ

なくなった。用意はされているのか。 

宮田部長       ３月末に説明会をする予定であった。コロナウィルス感染症対策

で中止になった。要綱はできていないが，各課で制度についての

周知や業務内容については，明確にし，説明する。 

白井委員       用務員等は大まかな業務と学校長に順ずるという内容でいいと思

う。勤務時間は何時から何時までの間，学校長が割り振るとして

いれば，学校側も助かる。 

芥川委員       今までも，それぞれの職ごとの通知はあった。それを校長が説明

していた。それが，今後は少し変わる形で説明するのか。 

太田教育長      自分が校長であったときも，芥川委員と同様に，それぞれの職ご

とに説明をしていた。用務員については，学校の規模や環境によ

って，仕事内容も違ってくるため，通知内容の他にお願いするこ

とを確認していた。職の内容については，それぞれの学校に応じ

て，会計年度任用職員に説明すべきである。 

白井委員       会計年度任用職員については，給与面も変わるが，人事評価も加

わってくる。それも説明しないといけない。 

近藤委員       子ども議会は，今年度から子どもサミットに変更されている。来

年度の予算も子ども議会のままでいいのか。 

田尻課長       当初から子ども議会として行っており，今年度は子どもサミット

として開催したが，数年に１度は議会形式での開催も行う。事業

名は子ども議会のままでいいと思う。 

近藤委員       いじめ防止対策の名称について，いじめ防止等対策委員会を設置

しているので，委員会を入れた方がいいのではないか。 

田尻課長       入れた方がいいと思う。次年度で変更する。 



近藤委員       小学校のトイレ改修工事について，宇土小職員トイレ等としてあ

る。他の小学校がどこなのか。 

田尻課長       宇土小は，洋式化は終えており，職員用のウォシュレットをつけ

る予定である。他の学校は洋式化と含めて職員・来客用のウォシ

ュレットをつける工事を行う。宇土小は，ウォシュレットのみの

工事であるため，等はいらない。 

近藤委員       アレルギー対策の委員報酬等は計上してあるが，アレルギー対策

において，物の設置等除去食の対応についての予算計上はどうな

のか。 

藤本課長       除去食と代替え食の充実を行う予定である。需用費については，

予算計上している。 

≪採決≫（原案のとおり） 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第２５号を議題といたします。本案について，学校教育課長

から説明願います。 

 

学校教育課長     （提案理由説明） 

 （質疑なし） 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第２６号を議題といたします。本案について，学校教育課長

から説明願います。 

 

学校教育課長     （提案理由説明） 

太田教育長      ２人の指導員が各学校へ授業を中心に回っているが，それを１人

にし，１人は指導主事の業務を分担してもらう。 

園田委員       １人が学校を回って，１人は指導主事の下で業務を行うというこ

となのか。回る回数は減るのか。 

太田教育長      回数は１人２００回程度回り，２人で４００回程度回っていた。

それが，来年度からは２００回程度になる。回数が減ることによ

り，今年度のように，すべての先生方を指導するのではなく，若

い先生中心や学校から要請を受けて，指導するようになる。 

園田委員        ＩＣＴ支援員の方はどこに所属しているのか。 

太田教育長      ＩＣＴ支援員は総務係にいる。教育力向上指導員が事業開始から

１０年となり，指導していただいたおかげで，先生方の指導力は

向上したと思う。より，指導力の向上が望める先生方へ指導を行



うという事業の見直しを行うことも必要であると思う。 

白井委員       多くの先生方へ指導員が指導していた。少なくなるということは，

限られた時間であるため，指導してもらう先生と指導してもらわ

ない先生が出てくる。指導が必要な先生は指導してほしい。目に

見えないところで差が出てくる。教育力を上げることは，かなり

の時間と労力を要する。山鹿の研修センターに要請を出したこと

があり，見学に行ったところ，４人の先生方に対して１対１で，

１年間密に指導していた。何回か見に行ったが，かなり厳しい。

学校を回る人を支える人が増えると考えていいのか。指導室がで

きて，何が拡充されるのか。何が良くなるのか。 

太田黒指導主事    学校に行ってもらう１人の指導員は，４０歳までと教職１０年ま

で，また，学校からの要請や本人が指導力向上を図りたいので，

授業を見に来てもらいたいという先生について指導してもらう。

自分が学校訪問等は行っていたが，３年未満の教員を見回ること

ができなかった。次年度は，６年目までの先生方の指導力をしっ

かりつけて，教職を全うしてほしいと思っている。特に３年未満

の先生方は気を付けて見ていきたいと思っている。学校と委員会

のつなぎの部分である学校教育指導員の先生に学校を回ってもら

い，校長先生方の思いを聞きながら，学校の相談業務も行っても

らう。特別支援教育の子ども達やその他，対応しなければいけな

い子ども達が増えている。学級編成，就学や転籍の手続きもかな

り多いため，そういうところも指導していただくようにしている。

常勤とは違い，短い時間での勤務となるため，指導員の先生と話

し合いながら，業務を決めていきたい。 

太田教育長      授業を見る指導員が２人から１人に変更されるため，授業を見る

回数は減る。その分，１人の指導員が学校の相談を受け，指導主

事が全部請け負っているところが分担できる。また，指導主事は，

教頭から来ているため，校長でないと分からない業務もあり，そ

の助言等もできる。校長会からの相談を受けるなど，幅広い対応

ができる。授業を回る回数が減る分は，校長先生から指導しても

らう部分も出てくると思う。指導員には，若い先生方を中心に授

業を回ってもらう。 

近藤委員       今までの，指導員の位置づけが曖昧であったため，規則の中で位

置づけを行った。また，指導室の長を指導主事がなることで，自

分は激務であると思う，これまでの指導主事の業務が，１部指導

員の先生に割り振ることにより，組織的に運用しやすくなるとい

うことか。 

指導主事       そうである。 



芥川委員       指導主事が室長になるなら，指導主事の業務がやりやすいように，

関係を作らなければいけない。校長から来る方であるため，仕事

をやりやすくしていかなければと思う。 

園田委員       先生方を支えていくことは非常に重要であると思う。法的なこと

で詳しい方を教育委員会で配置できないか。産業医は１人である。

精神的な部分での支えができる人を委員会で，配置できないか。

そのときに対応するのではなく，先生方が安心して相談できる体

制がほしい。法的なことも，勉強されていない先生が多い。法的

な相談やメンタルの相談ができるように，予算計上できないかと

思う。 

太田教育長      現在は，宇土市の顧問弁護士が１人配置されており，これまで何

件かの相談を行った。教育委員会専属の方がおられると，活用し

やすいと思う。検討すべきことかと思う。 

太田黒指導主事    校長先生方からもスクールロイヤーを活用してほしいとの要望が

あっている。検討していかなければと思う。 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長    本日の日程は全て終了しましたので，令和２年３月の定例教育委員会

員会を閉会します。 

          

― 閉会 ―（午後０時１５分） 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

報告事項 

教育部長     ・議会について（２５件の代表・一般質問，７議案上程） 

指導主事     ・学校における問題行動について及びいじめについて 

生涯活動推進課長 ・休校に伴う体育館等の使用について 

給食センター所長 ・休校に伴う給食停止について 

 

【４月の辞令交付について】 

近藤委員       コロナウィルス感染症対策として，行事等が自粛されているが，

辞令交付はする予定なのか。 

太田教育長      縮小して行う予定である。 

議事録署名 

         委員  近藤 修 

 

委員  芥川 学 


